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会  議  録 

                           令和元年６月７日作成 

審議会等名 令和元年度 第１回 社会教育委員会議及び公民館運営審議会 

公開の別 全 部 公 開 

開催日時 令和元年５月 30日（木） 午後７時から９時まで 

開催場所 三条市中央公民館 講義室 
傍 聴 者      な し 

報道機関      な し 

出席者氏名 

委員 

（14人） 

 

 

小林 斉子委員（議長） 内山 信一委員（副議長） 

阿部 勝之委員     村田 洋子委員   倉品  章委員      

佐藤 悟委員      鈴木千佳子委員   光田 雅孝委員      

高橋  清委員     坂井 涼子委員   橘 孫三郎委員 

木村冨美夫委員     本田 寿之委員   近藤 雅哉委員 

職員 

（８人） 

恋塚生涯学習課長兼中央公民館長      

二宮井栗公民館長  内山本成寺公民館長   

田中大島公民館長  岡田生涯学習推進係長 中野一般任用主事 

石原図書館長兼歴史民俗産業資料館長  嘉代諸橋轍次記念館長  

協 議 事 項 議長及び副議長の選出について 

議   題 

(1) 令和元年度生涯学習関連事業等の概要について 

(2) 委員の推薦について 

  ア 中越地区社会教育委員連絡協議会代議員の推薦について 

  イ 図書館協議会委員の推薦について 

  ウ 青少年育成センター運営委員の推薦について 

(3) 令和元年度社会教育委員及び公民館運営審議会委員の研修について 

(4) その他 

会 議 内 容 

  

別紙のとおり 
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岡田係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

恋塚課長 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林議長 

 

岡田係長 

 

小林議長 

 

皆さま大変お疲れ様です。お忙しい中、お集まりいただきありが

とうございます。 

会議に先立ちまして、本日、委員の皆さまのお手元に委嘱状をお

渡しさせていただいております。任期は本年５月１日から令和３年

４月 30 日までの２年間となっておりますので、よろしくお願いし

ます。 

三条市社会教育委員会議運営規則及び公民館運営審議会規則で

は、会議は議長が務めることになっておりますが、現時点では議長、

副議長が不在となっておりますので、議長が選出されるまでの間、

事務局で司会進行をさせていただきます。 

これより令和元年度第１回社会教育委員会議及び公民館運営審

議会を開会したいと思います。 

 

始めに、恋塚生涯学習課長が御挨拶を申し上げます。 

  

＜恋塚課長挨拶＞ 

 

それでは「２自己紹介」をお願いします。 

内山委員から座席順に自己紹介をお願いします。 

 

＜委員自己紹介＞ 

＜職員自己紹介＞ 

 

続きまして、「３協議事項 議長、副議長の選出について」に移

らせていただきます。まず議長の選出をお願いしたいと思います

が、議長の選出は委員の互選により行うことと規定されております

が適任の方がいらっしゃいましたら御推薦をお願いします。 

 

＜小林斉子委員が適任という声あり＞ 

＜一同「異議なし」で了承＞ 

＜小林委員、議長席に移動＞ 

 

それでは、就任の御挨拶をお願いしたいと思います。 

 

＜議長就任の挨拶＞ 

 

これ以降の議事につきましては、小林議長からお願いします。 

 

それでは、副議長の選出についてですが、適任の方がいらっしゃ

いましたら御推薦をお願いします。 
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小林議長 

 

 

 

 

 

内山副議長 

 

小林議長 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林議長 

 

 

 

 

岡田係長 

 

 

二宮館長 

 

内山館長 

 

岡田係長 

 

 

＜内山信一委員が適任という声あり＞ 

＜一同「異議なし」で了承＞ 

 

御異議無いようでありますので、内山委員さんから副議長をお願

いしたいと思います。 

内山委員におかれましては副議長席に御移動いただきたいと思

います。 

それでは、副議長就任の御挨拶をお願いします。 

 

＜副議長就任の挨拶＞ 

 

それでは、議題に沿って進行します。 

まずは、事務局から配布資料の確認をお願いします。 

 

＜配布資料の確認＞ 

① 次第 

② 座席表 

③ 委員名簿 

④ 資料№１ 令和元年度三条市の生涯学習 

⑤ 資料№２ 令和元年度社会教育委員研修日程 

⑥ 参考配布 令和元年度家庭教育事業計画 

⑦ 令和元年度社会教育委員会費納入について 

 

それでは、議事に入ります。 

 

議題 (1) 令和元年度生涯学習関連事業の概要について、事務局

から説明をお願いします。 

なお、説明が多岐に渡り、長時間となりますので、最初は生涯学

習課と公民館の説明を受けた後に質疑応答を受け付けます。 

 

＜令和元年度生涯学習課事業概要説明＞ 

＜令和元年度中央・嵐南・三条東・栄・下田公民館概要説明＞ 

 

 ＜令和元年度井栗公民館概要説明＞ 

 

 ＜令和元年度本成寺公民館概要説明＞ 

 

 ＜令和元年度大崎公民館概要説明＞ 
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田中館長 

 

小林議長 

 

 

本田委員 

 

 

 

岡田係長 

 

 

村田委員 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

村田委員 

 

 

 

木村委員 

 

 

倉品委員 

 

 

 

 

 

岡田係長 

 

 

 

村田委員 

 

 ＜令和元年度大島公民館概要説明＞ 

 

ありがとうございました。御意見・御質問等がございましたらお

願いします。 

 

 「地域づくり」で「子どもの遊び場」というのがありますが、市

では、子どもの放課後の居場所に関して、公民館よりも学校にいる

方が安全であるという考えに変わったのではなかったでしょうか。 

 

 生涯学習課では把握しておりませんので、教育委員会に確認した

いと思います。 

 

 公民館の空き部屋を使った“居場所”を確保する取組で、成人を

対象としたものは、ありませんか。 

 

 夏季に、おうちのエアコンをオフにして市内公共施設でみんなで

涼もうという取組である「ひと涼み処オアシス」の一環として、公

民館の施設を開放しています。また、成人を対象にした特別な取組

ではありませんが、普段から公民館のロビーのソファなどは、市民

の休憩や談話の場所として定着しています。 

 

 ロビーは無料で開放しているのは分かりますが、部屋を借りるの

には使用料が掛かるのに、無料開放しているとはどういうことです

か。 

 

 これは学習室として開放しています。学生だけではなく、成人し

ている方も、年齢関係なく利用できます。 

 

公民館の空き部屋を学習室として開放している取組は、あまり知

られていないと思います。また、各公民館で空き部屋の開放につい

ては、取扱いが異なるようですので、各公民館の職員同士が情報交

換をするなどして、良い取組は公民館全体で実施していただきたい

と思います。 

 

 定期的に公民館職員会議や公民館長・分館長・分館主事会議を行

っているので、良い取組はどの公民館でも実施していくようにして

いきたいと思います。 

 

 きっかけの１歩事業は、第４ステージまでありますが、現在はど

のステージにあるのですか。 
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岡田係長 

 

 

 

 

 

 

小林議長 

 

 

光田委員 

 

 

 

内山委員 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

近藤委員 

 

 

小林議長 

 

 

 

岡田係長 

 

村田委員 

 

 

 

 

恋塚課長 

 

 

 

 平成 27年から 29年までの３年間で、第３ステージ、つまりきっ

かけの１歩事業からセカンドライフ応援ステーションに登録し、社

会参画活動を支える人は、197 人いらっしゃいます。これは、セカ

ンドライフ応援ステーションの登録者全体の 23.7パーセントです。 

 さらに、第４ステージ、企画・運営側で主体的に活動を担う人は

15人いらっしゃいます。 

 

 委員の皆さんは、きっかけの１歩事業について、どのようなイメ

ージをお持ちでしょうか。 

 

 自分ができることで何かを行いたいときに、公民館や市役所を訪

れて、お願いして活動する機会を与えてもらうことだと考えていま

す。 

 

 外に出て、生きがいづくりのきっかけを作るイメージです。 

 

 一回だけバラの講習会に参加したことがあります。そのときは、

植物に親しみ、自分の生活のゆとりを持とうと最初の一歩を踏み出

すきっかけをつくるイメージで行いました。公民館の道具が古かっ

たり、駐車場の数が少なかったりすると、利用率は上がらないと思

いました。 

 

 高齢者が公民館事業への参加を目的に、自宅から外に出る、きっ

かけを作るイメージです。 

 

 きっかけの１歩事業について、委員の皆さんが共通認識を持てる

よう、新任委員さんには、第２次三条市生涯学習推進計画を配布し

てください。 

 

 承知しました。 

 

 生涯学習の領域ではないかもしれませんが、昨今、子どもの貧困

や孤食が社会問題となっています。こうしたことについて、公民館

としてどのように対応していくべきか、市としてのお考えはありま

すか。 

 

 国や、地方がやるべき部分はあると思いますが、そもそもそのよ

うな議論を子育て支援課としたことがありません。先ずは、実態を

知ることから始めなければなりません。今は、何ができるかすぐに
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内山委員 

 

 

 

 

小林議長 

 

 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内山委員 

 

 

石原館長 

 

 

 

 

小林議長 

 

 

 

 

 

 

村田委員 

は言えませんが子育て支援課と議論していきたいと思います。 

 

 今から 10 年以上も前になりますが、給食しか食べるものがない

という子どもがいました。そういう子どもが今もいるとすれば、夏

休みなど長期にわたって学校が休みのときは、一体どうしているの

か心配です。 

 

 参考配布されております、令和元年度家庭教育事業計画にも、そ

うしたことは一切記載がないわけであります。事務局は子育て支援

課と、子どもの貧困の現状及び社会教育が関われる部分について議

論をして、その結果を次回、報告願います。 

 

 承知しました。 

 

それでは図書館、歴史民俗産業資料館及び諸橋轍次記念館の順で

説明をお願いします。 

 

＜令和元年度図書館・歴史民俗産業資料館概要説明＞ 

 

＜令和元年度諸橋轍次記念館概要説明＞ 

 

ただいま、令和元年度の事業概要について説明していただきまし

たが、何か御質問はありませんか。 

 

 図書館について質問です。最近は書店がどんどん無くなっていま

すが、どう思われますか。 

 

 新刊が発売された場合、書店の店頭に並ぶのと、公立図書館が購

入して一般の貸出しに供されるようになるまでの間には、だいぶタ

イムラグがありますので、書店と公立図書館は競合関係になり得な

いと考えております。 

 

それでは、次に議題 (2) 委員の推薦についてであります。 

中越地区社会教育委員連絡協議会代議員、図書館協議会委員及び

青少年育成センター運営委員について、この会から選出することに

なります。 

まずは、図書館協議会委員の選出についてを議題とさせていただ

きたいと思いますがいかがいたしましょうか。 

 

 倉品委員が適任だと思います。 
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小林議長 

 

 

 

 

小林議長 

 

 

倉品委員 

 

小林議長 

 

 

 

 

小林議長 

 

 

 

 

 

 

 

恋塚課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林議長 

 

 

 

 

岡田係長 

 

 

それでは、倉品委員を図書館協議会委員に推薦することとして

は、いかがでしょうか。 

 

＜一同拍手で了承＞ 

 

次に、青少年育成センター運営委員の選出についてを議題とさせ

ていただきたいと思いますがいかがいたしましょうか。 

 

村田委員が適任だと思います。 

 

それでは、村田委員を青少年育成センター運営委員に推薦するこ

ととしては、いかがでしょうか。 

 

＜一同拍手で了承＞ 

 

それでは、図書館協議会委員については倉品章委員、青少年育成 

センター運営委員については村田洋子委員に決定しました。当会を

代表して是非ともがんばっていただきたいと思いますのでどうぞ

よろしくお願いします。 

 

中越地区社会教育委員連絡協議会代議員は、この会から選出する

ことになります。自薦、他薦どちらでも結構です。 

 

＜恋塚課長挙手＞ 

 

議題の中越地区社会教育委員連絡協議会代議員につきましては、

本会を代表して上部会議へ出席して発言が求められることなどか

ら事務局としましては、小林議長にお願いできればと思いますがい

かがでしょうか。 

 

＜一同拍手で了承＞ 

 

それでは、私の方で中越地区社会教育委員連絡協議会代議員を務

めさせていただきますのでよろしくお願いします。 

次に議題 (3) 令和元年度社会教育委員・公民館運営審議会委員

の研修についてを事務局から説明をお願いします。 

 

＜令和元年度社会教育委員・公民館運営審議会委員の研修につい

て説明＞ 
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小林議長 

 

 

 

本日、用意されました議題につきまして無事終了することができ

ました。以上で本日の会議を終了いたします。 

 


